生産活動・就労支援部会

令和 4 年 11 月 22 日 (火) に農福連携先進事業所等訪問事業を実施しました。各地区から 20 名の参加があり、今回その様子をお伝えします♪

丹波なた豆で健康に!



社会福祉法人恩鳥福祉会ポプラの家では、さつま芋・じゃがいも・ 玉ねぎ・ピーマンなど季節に合わせて様々な農作物を栽培していま

す。その中でも主力作物は「丹波なた豆」。地元企業と 連携し契約栽培を行っています。

栽培→収穫→検品→洗浄→納品 までを利用者と一緒に取り組んで



おり、毎年同じ所で栽培すると連作障害が出てしまうそうです。企業と契約栽培の為、丹波なた豆を作っていればある程度の収入は見込めるようですが、畑を休ませながら栽培しなければならず、計画的に栽培しなければいけないと担当の方は言われてい

ました。畑にも広さの限度がある為、休耕と農耕とのバランス を考えなければいけないようで す。





ところで、なた豆って何!?と思われる方もおられるかもしれません。なた豆は童話「ジャックと豆の木」に出てくるあの豆の木のモデルになったとも言われています。効能として、免疫力を高めて

くれたり、血液や体液の流れを促進してくれたりする効果があるみたいですよ。お茶に加工されているのを目にしたことのある方も多くおられるのではないでしょうか。とっても体によさそうですね♪



収穫した農作物や加工品はいこいの場「来夢」にて販売中♪毎日地元の方が通われており、毎日楽しい声が聞こえてくるそうですよ。



安心!安全!おいし い!三拍子揃った自 家製お惣菜!!

スウィーツ甲子園グランプリ受賞



社会福祉法人兵庫県社会福祉 事業団 丹南精明園では、まごこ ろファームで野菜や果物を栽培 しています。ビニールハウスでは、

イチゴやトマト、露地栽培ではオクラやピーマなどを生産しています。今回は、ビニールハウスでの栽培の様子を見学してきました。

ハウス内ではイチゴとトマトが栽培されており、イチ



ゴは前日に収穫したそうで、味 見ができると内心期待してい たのが見透かされていたよう です…。イチゴ栽培は、工程が

多く、作業を細分化して取り組む事ができるので、利用 者の一人ひとりの特性に応じた作業提供をしやすいと の説明を受けました。

トマトは、すでに収穫のピーク は過ぎたようですが、味見させて いただきました。内緒ですが、メ ッチャおいしくて、こそっと3つ も食べちゃいました。



まごころファームで栽培した イチゴを使ったジャム、兵庫県産 のイチジクを使ったジャム、地元 の牛乳を使ったミルクジャムが

第 13 回スウィーツ甲子園で、みごとグランプリを受賞しました。



ポプラの家とまごころファームを見学した後は、 意見交換会。獣害対策、利 用者の農作業へのかかわり、栽培品目の選定、販路

問題など各施設から問題提起し、ポプラの家や丹南精明園の担当者から事例を交えてお答えいただきました。農福連携とひとくくりに言っても、各施設の置かれている環境によって課題は様々だと感じました。